
PDF ist nicht das Problem. Unwissenheit schon. 

Vortragende 
Iacobien Riezebosch - Beraterin für digitale Barrierefreiheit seit 2002 

Kurzbeschreibung des Vortrags 
„Verwendet keine PDFs!“ ist eine fehlgeleitete Überreaktion auf schlecht benutzbare PDFs. 

PDFs von Webseiten zu verbannen ist eine zu einfache Lösung für ein deutlich komplexeres 

Problem. 

Nutzer:innen haben Schwierigkeiten mit PDFs nicht wegen des Formats selbst, sondern 

aufgrund schlechter Entscheidungen und mangelhafter Standardsoftware zum Erstellen und 

Anzeigen von PDFs. Das eigentliche Problem liegt in der Art und Weise, wie wir PDFs 

verwenden: zu viel und ungeeigneter Inhalt, die Missachtung von Zugänglichkeitsstandards 

und schlechte Formatierungsentscheidungen führen zu Frustration. 

Anstatt PDFs zu bekämpfen, sollten wir uns für bessere Inhalte einsetzen und Druck auf 

Anbieter ausüben, bessere Werkzeuge zu entwickeln. 

Diese Präsentation behandelt: 

• Warum „PDF ist schlecht“ eine irreführende Aussage ist 

• Was man über PDF und HTML wissen sollte, um fundierte Entscheidungen zu 

treffen 

• Warum Organisationen Anbieter zu besseren Tools drängen müssen 

Hört auf, den PDFs die Schuld zu geben. Fangt an, bessere und informierte Entscheidungen 

zu treffen. 


